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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За майские выходные на Таймыре зафиксировано два случая заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за прошедшие трехдневные 
выходные дни на Таймыре зафиксировано два случая заболевания коронавирусом, всего с 
начала пандемии подтверждено 521 случай. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено шесть новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2 925 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 70 793 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
113 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре будет организован летний отдых школьников 
Летом текущего года на Таймыре будут организованы летние лагеря с дневным 

пребыванием школьников. В этом году впервые они заработают для детей в поселках Усть-
Авам и Караул. 

Как отметила заместитель главы Таймыра по вопросам образования и культуры – 
начальник управления образования администрации муниципального района Татьяна 
Друппова, в этом году планируется провести три смены лагеря подряд в городе Дудинка. 
Потребность в увеличении смен выявлена в результате проведенного анкетирования среди 
родителей школьников Таймыра. На данный момент специалистами управления образования 
администрации муниципального района разрабатывается план мероприятий на период 
пребывания ребят в лагерях.   

Кроме этого, Татьяна Александровна отметила: «Дети, которые попадают под льготы – 
дети сироты и дети, находящиеся под опекой, а их у нас около 23 человек, будут вывезены по 
путевкам в Красноярский край на 42 дня. Также 50 путевок за счет средств по линии 
социальной защиты будет выделено для ребят из Дудинки, которые относятся к категории 
малообеспеченных и многодетных». 

Кроме того, на территории муниципального района будет организована трудовая 
занятость несовершеннолетних в возрасте от 14 до 18 лет. В ее рамках с июня на протяжении 
месяца более 220 школьников будут облагораживать поселки муниципального района и город 
Дудинку, также участвовать в процессе подготовки образовательных учреждений столицы 
Таймыра к новому учебному году. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинский библиограф стала призером международного конкурса 

Сотрудник отдела библиографии и краеведения центральной библиотеки Галина 
Кудукова стала призером Всероссийского международного конкурса «Была война...». В 
работе, представленной на суд жюри, Галина Сергеевна отразила ратные и трудовые подвиги 
жителей Таймыра, их беспримерное мужество в годы Великой Отечественной войны. 

«Наши земляки — жители Таймыра, достойно сражались в рядах защитников Родины, 
ударно трудились во имя Победы. Память и слава о них как о героях, должна сохраниться в 
сердцах будущих поколений. Таймырская земля не забудет подвиг своих солдат, их отвага 
навсегда сохранится в истории Таймыра, в благодарной памяти потомков», — отмечает 
Галина Кудукова. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Российская авиакомпания будет летать из Норильска в Баку 
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Российская авиакомпания NordStar с 21 мая начнет выполнять рейсы по маршруту 
Норильск - Уфа - Баку, сказали во вторник Trend в бакинском Международном аэропорту 
Гейдар Алиев. 

Самолеты NordStar будут летать в Баку раз в неделю - по пятницам. "Вылет из Баку в 
Норильск - в 18:50 по местному времени; из Норильска в Уфу - в 22:35 (GMT +3), прилет из 
Уфы в Баку - в 17:10 (GMT +3)", - сказали в аэропорту. 

Trend 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Первая из двух обновленных емкостей для ТЭЦ-2 появится в Норильске осенью 

На территории хозяйства аварийного дизельного топлива ТЭЦ-2 продолжаются 
геологические и геофизические исследования грунтов. После этого строители приступят к 
возведению двух новых резервуаров. 

Начальник котлотурбинного цеха ТЭЦ-2 Андрей Смусев показывает площадку под 
будущее строительство. Уже этой осенью здесь планируется возвести новый резервуар, 
который заменит прежнюю, простоявшую более полувека, емкость. А еще через год рядом 
построят второй резервуар. Но перед этим нужно провести обязательную работу – 
просчитать риски, связанные с особенностями мерзлых грунтов. Для этого на месте будущей 
стройки трудятся геологи и геофизики. 

«Произвести монтаж резервуаров не проблема, главное – оценить возможные риски и 
сделать все так, чтобы в будущем они эксплуатировались надежно и безопасно. 
Резервуарный парк ХАДТ ТЭЦ-2 состоял из четырех резервуаров, два из которых были 
освобождены от дизельного топлива в 2013 и 2015 годах соответственно и в 2020-м были 
демонтированы, на их месте появятся два новых – один планируется в этом году, другой – в 
следующем. В следующем году планируется произвести обвязку резервуаров 
трубопроводами, построить новую насосную станцию», – рассказал «Северному городу» 
Андрей Смусев. 

По словам старшего геолога ООО «Норникель Технические Сервисы» (бывшая 
«Норильскгеология») Павла Цуканова, на объекте ведется комплексная работа с участием 
геологов и геофизиков. Уже пробурено пять скважин из 18 запланированных, каждая глубиной 
15–17 метров. 

…Добавим, что основная часть геологических и геофизических исследований продлится 
до середины мая, и, если все пройдет без нареканий, работы перейдут в следующую фазу. 
Первый резервуар для хранения дизтоплива должен появиться уже в октябре. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

10 человек за сутки погибли от коронавируса в Красноярском крае 
В Красноярском крае за сутки коронавирусом заболели 113 человек, 54 из них — в 

краевой столице. Всего же с начала пандемии в крае выявлено 70 793 лабораторно 
подтвержденных случаев Covid-19. 

Из больниц сегодня выписали 90 человек — они смогли победить опасную болезнь. 10 
пациентов умерли (общее число летальных случаев — 3 539). 

Под медицинским наблюдением на дому сейчас остаются 16 110 контактных человека (+ 
1 149 за сутки). 

С начала пандемии в регионе провели 2 632 921 тест на коронавирус, из них за 
последние сутки — 667. 

newslab 
 

Путин наградил двух сотрудников Роспотребнадзора края за борьбу с коронавирусом 
Глава государства Владимир Путин наградил двух сотрудников Роспотребнадзора за 

большой вклад в борьбу с коронавирусной инфекцией, самоотверженность, проявленную при 
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исполнении профессионального долга. Соответствующий Указ опубликован на 
официальном интернет-портале правовой информации. 

Так, орденом Пирогова президент России наградил начальника отдела Управления 
Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Красноярскому краю Максима Русина. 

Медалью Луки Крымского награждена Ольга Кириллова, главный специалист-эксперт 
отдела Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека по Красноярскому краю. 

Также за большой вклад в обеспечение деятельности образовательных учреждений в 
период пандемии коронавирусной инфекции отмечены сотрудники школ Курской области, 
Республики Алтай, Красноярского края, Рязанской области, Карачаево-Черкесской 
Республики, Новосибирской области.  

press-line.ru 
 

Квартиры в Красноярском крае вновь подорожали 
По данным Красноярскстата, более всего по итогам первого квартала 2021 года 

подорожало вторичное жилье. 
Так, в настоящее время средняя цена на первичном рынке жилья в Красноярске и в 

территориях региона составляет 69845 рублей, на вторичном - 61534 рубля. Если сравнивать 
с ценами конца 2020-го года, то новостройки подорожали на 3,8%, квартиры на вторичном 
рынке – на 5%. Особенно заметен рост на вторичное жилье улучшенного качества - на 6,7%. 
Однако элитные квартиры подорожали лишь на 2,6%. Примерно столько же показала рост 
недвижимость низкого качества – на 2,4%. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Мурашко: ситуация с коронавирусом остается напряженной 

Коронавирус в России не спешит отступать, поэтому решения об отмене антиковидных 
мер должны приниматься с учетом эпидемиологической обстановки в каждом конкретном 
регионе. С таким заявлением выступил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. 

"Ситуация с заболеваемостью коронавирусом остается напряженной, поэтому решения 
относительно смягчения ограничительных мер должны приниматься исключительно исходя 
из эпидемиологической обстановки в регионе", – сказал глава Минздрава на селекторном 
совещании с регионами по вопросам борьбы с ковидом в период нерабочих дней. 

По словам министра, необходимо продолжать работу по формированию коллективного 
иммунитета к коронавирусу у россиян. Делается это при помощи вакцинации. При этом 
Мурашко призвал обратить особое внимание на вакцинацию групп граждан с высоким риском 
осложненного течения COVID-19. 

Как отметил министр в эфире телеканала "Россия 1", для формирования коллективного 
иммунитета нужно вакцинировать минимум 69,8 миллиона граждан. Сейчас в стране 
полностью привиты 9 миллионов граждан, первую дозу вакцины получили 13 миллионов. 

Ранее вице-премьер России Татьяна Голикова сообщила, что ежедневно в стране 
прививаются 200-300 тысяч человек, иногда эти показатели бывают даже выше. 

Вести 
 

12% россиян болеют ковидом бессимптомно 
Ситуация с коронавирусом в России остается непростой: за сутки в РФ выявлены 7 770 

новых случаев COVID-19 в 82 регионах. При этом среди заболевших 12,2% не имели 
клинических проявлений болезни. В стране было зафиксировано 337 летальных исходов, за 
сутки в полностью выздоровели 6 755 человек. 

В Москве после лечения от коронавируса выздоровели еще 1 584 пациента. Всего после 
лечения от инфекции выздоровело 997 957 горожан. При этом за сутки было подтверждено 2 
050 новых случаев заражения, госпитализированы 1 070 человек. 
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Лидером по количеству вакцинированных остается российская столица.  
«Московская обстановка этой весны отличается от многих предыдущих месяцев тем, что 

попасть в число жертв становится не чем иным, как собственным выбором жертвы, пишет 
«Адекват». Раньше - да, могло не повезти и тем, кто не берегся, и тем, кто не уберегся. Но с 
тех пор, как для вакцинации стало достаточно ее просто захотеть, это деление отсутствует: 
не везет (исключая совсем немногочисленные случаи, когда прививаться нельзя вообще 
никак) именно и только тем, кто себя совсем не любит. Что делать с этой категорией граждан 
- вопрос вопросов, но если государство решит стимулировать ее к вакцинации настойчивее и 
жестче, чем сейчас (благо примеров по миру - не сосчитать), удивляться не придется вот 
совершенно». 

«Мюсли вслух» приводят данные по коэффициенту распространения коронавирусной 
инфекции: «Верхнюю строчку в таблице занимает ЕАО - за 5 дней ни одного случая 
заражения "уханькой". Хотелось бы, чтобы таких строк становилось больше. Но что бы ни 
происходило с распространением коронавируса и какие бы причудливые значения ни 
принимали коэффициенты,  лучшая защита от заразы - вакцинация. Россия - замечательная 
страна, где гражданам предлагаются на выбор сразу 3 вакцины от коронавируса и услуга 
совершенно бесплатна. Не теряйте времени даром, дорогие читатели - сделайте прививку и 
живите спокойно». 

«Независимая газета» 
 

Россия вводит временный запрет на экспорт гречихи 
Правительство России установило временный запрет на вывоз из страны гречихи, крупы 

грубого помола из гречихи и гречневого зерна. Соответствующее постановление было 
подписано во вторник, 4 мая. Уточняется, что запрет будет действовать с 5 июня по 31 
августа 2021 года. 

Правительство РФ ввело запрет на экспорт гречихи и гречневой крупы грубого помола в 
период с 5 июня по 31 августа включительно. Данное постановление опубликовано на 
официальном интернет-портале правовой информации. 

Инициатива о временном ограничении экспорта гречихи и гречневой крупы принадлежит 
Минсельхозу России в рамках подкомиссии по таможенно-тарифному регулированию. 

Данное предложение было сделано в целях продовольственной безопасности для 
сохранения на внутреннем рынке необходимых объемов гречихи и гречневой крупы и 
недопущения резких колебаний цен, говорится в документе. 

С ноября прошлого года значительно вырос экспорт российской гречихи в ряд стран 
импортеров на фоне сложившейся мировой конъюнктуры, сообщал Минсельхоз. 

Первый заместитель председателя правительства РФ Андрей Белоусов поручил 
Минпромторгу, Минсельхозу и ФАС представить в Минэкономразвития предложения по 
вопросу уменьшения объемов экспорта гречихи в 2021 году. 

Также Минсельхоз намерен расширить посевные площади под основными крупяными 
культурами для повышения уровня самообеспеченности и сохранения стабильного уровня 
цен в стране. 

Из сведений предоставленных Союзом экспортеров зерна следует, что крупнейшим 
покупателем отечественной гречихи в текущем сельхозгоду (с 1 июля 2020 года по 21 апреля 
2021 года) является Китай, купивший 26,2 тыс. тонн. Латвия занимает второе место – 14,3 
тыс. тонн. На третьем месте находится Украина, куда было поставлено 13,2 тыс. тонн. 
Помимо этого, Литва закупила 9,8 тыс. тонн, а в Японию было поставлено 8,5 тонн гречихи. 

В прошлом году Россия собрала 893 тыс. тонн гречихи, тогда как в 2019 году было 
собрано всего 786 тыс. тонн. 

Вести 
 

Выплаты на детей в России будут начисляться по-новому 
Социальные выплаты семьям с детьми и инвалидам с 2022 года будут предоставляться 

через Пенсионный фонд. Соответствующий законопроект подготовило Минтруда РФ. 
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Единовременное пособие при рождении ребенка, а также по уходу за ним, выплату 
женщинам, вставшим на учёт в ранние сроки беременности и компенсацию страховой премии 
инвалидам по договору ОСАГО с 2022 года будут предоставлять через Пенсионный фонд и 
его территориальные органы, передает «Парламентская газета». Кроме того, уточняется, что 
все необходимые документы для назначения денег, ПФР будет собирать сам путем 
межведомственного взаимодействия. 

Согласно законопроекту, до 1 января 2022 года органы государственной власти регионов 
должны будут передать ПФР все сведения о тех, кто получает соцвыплаты, в том числе их 
первичные документы. Кроме того, в документе уточняется, что в правительстве разработают 
единые правила предоставления социальной поддержки, чтобы во всех регионах ее 
оказывали по единому стандарту. 

Ранее многодетные семьи в России получили новую льготу. Теперь они могут 
направлять ипотечную выплату в размере 450 тысяч рублей на строительство жилья. Также 
правительство РФ упростило условия рефинансирования ипотеки, куда были направлены 
средства маткапитала, передает агентство Nation News.Кроме того, депутаты предложили 
разрешить использовать средства материнского капитала на покупку автомобиля для 
многодетных семей. 

 URA.RU 
 

Ректор ВШЭ: Средний класс в России на фоне пандемии COVID-19 продолжает беднеть 
Ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов рассказал про обеднение среднего 

класса в России на фоне пандемии COVID-19. Специалист сослался на отсутствие 
государственной поддержки. 

«В условиях отсутствия поддержки со стороны государства средний класс начал 
беднеть. Решить проблему падения доходов путем поддержки самых слабых не удастся, и 
это является дефектом российской политики», – сообщил Ярослав Кузьминов в интервью 
РБК. 

По его словам, у среднего класса в России «пропали средства к существованию». 
«Любые инновации потребления поддерживаются представителям среднего класса, у 
которого есть возможность выбирать. Падение доходов населения – это ключевой вызов, 
справляться с которым нельзя традиционными методами поддержки самых слабых», – 
отметил Ярослав Кузьминов. 

Переход среднего класса в разряд бедных «взрывоопасен» для политики, однако 
политические последствия этого процесса пока не видны. Снижение доходов среднего класса 
приведет Россию к тому, что добиться существенного экономического роста не удастся, и 
этот показатель останется в пределах 2%, считает Ярослав Кузьминов. 

В сентябре 2020 года эксперты ВШЭ сообщили, что 6,1% представителей среднего 
класса в России перешли в категорию бедняков. Это произошло из-за потери работы и 
снижения заработков, что произошло в связи с простоем. 

runews24.ru 
 

В Госдуме заявили о десяти иностранных центрах, готовящих акции в России 
В поле зрения комиссии Госдумы по расследованию вмешательства извне – около 10 

иностранных центров, проводящих курсы и тренинги для российских граждан, которые по 
возвращении в Россию становятся организаторами незаконных акций и беспорядков, 
комиссия располагает данными о 40 таких выпускниках, сообщил во вторник глава комиссии 
Василий Пискарев. 

По словам Пискарева, в поле зрения комиссии неоднократно оказывалась деструктивная 
деятельность иностранных организаций, признанных нежелательными на территории России, 
и в том числе проведение различных семинаров, тренингов и курсов подготовки для 
российских граждан за рубежом. "Выпускники таких курсов по возвращении в Россию 
пытаются организовывать незаконные акции, устраивать беспорядки, пропагандировать 
наркотики и вовлекать несовершеннолетних в дестабилизирующую деятельность. В поле 
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зрения комиссии находится около 10 таких центров и более 40 их выпускников", - заявил 
Пискарев, которого цитирует официальный Telegram-канал комиссии. 

Он также напомнил, что группа депутатов Госдумы – членов комиссии ранее внесла в ГД 
пакет законопроектов, направленных на противодействие проникновению в Россию 
нежелательных организаций и блокирование их попыток оказывать деструктивное 
воздействие на ситуацию в стране, а также предусматривающих запрет на участие в выборах 
в нижнюю палату парламента лиц, причастных к деятельности экстремистских и 
террористических организаций. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Мне понравилось жить под колпаком спецслужб 
«Суха теория, мой друг, а древо жизни пышно зеленеет». Живя в своём Санкт-

Петербурге, я думал, что программы сохранения и возрождения малых городов – утопия. Всё 
малое обречено на вымирание. Население планеты словно под гипнозом стягивается в 
агломерации. Это естественный процесс. Его не остановить. Ничего не изменить. Малые 
города исчезнут. 

Но я сел в самолёт, летел навстречу солнцу пять часов, приземлился в Сибири, в городе 
Красноярске, дальше час на автомобиле и оказался в малом городе, который и не собирается 
вымирать. Даже наоборот. Бодрый, здоровый и, кажется, переживёт нас всех в наших 
мегаполисах. 

Подписку о неразглашении с меня не брали, но на всякий случай я не буду говорить 
название города и давать метку геолокации. Потому что это ЗАТО – закрытая 
административное территориальное образование. Секретный город. То, что раньше 
называлось просто последними цифрами почтового индекса. Город-индекс с предприятиями 
и учреждениями – почтовыми ящиками. 

В городе сразу два секрета: космическая отрасль и атомная энергетика. Предприятия 
работают, все люди заняты на предприятиях или в инфраструктуре. Просто так «жить» там 
нельзя. Просто так туда даже приехать нельзя. Я, чтобы приехать, получал пропуск. По 
ведомству культуры получил: приятно быть писателем и гостем красноярского фестиваля 
«КУБ». В рабочее время рабочим днём на улицах города практически нет машин. И нет 
праздношатающихся людей. Тишина. А чего шататься? Работать надо. В воскресенье, 
например, можно слегка поездить туда-сюда и пошататься. А в понедельник все где-то там. В 
цехах или шахтах или в лабораториях, не знаю, чтобы попасть туда нужен другой пропуск, 
другого уровня, такой по ведомству культуры не получить. 

Все работают, всем платят, у всех есть деньги. И ещё, кроме денег, есть смыслы. 
Смыслы для жизни. Объявлений на тротуарах о продаже спайса и листовок на столбах о 
закладках наркотиков нет. Во-первых, это тут никому не нужно. Во-вторых, все под колпаком 
спецслужб. И мне в первый раз в жизни это понравилось. Хороший такой колпак. Уютный. 
Домашний. В котором приятно безмятежно спать. Шикарные школы, гимназии, есть 
космический интернат, куда родители радостно сдают одарённых детей, чтобы они учились 
физике, математике, космонавтике и такой жизни, в которой каждый день есть смысл. 
Директор библиотеки вернулась из Москвы жить. Но ладно сама. Она же здесь выросла ещё 
при советской власти. Однако сын, выросший в Москве, приехал тоже, устроился на работу в 
секретное место и не-не-не, в Москву возвращаться не хочет. 

Вокруг горы и лес. Есть собственный горнолыжный курорт. Красивое озеро. Летом плюс 
сорок. Зимой минус сорок. То есть, у тебя тут и Таиланд, и Альпы, и никуда ехать не надо: 
сиди просто на месте и жди. На главной площади Ленин, башня с часами, дом культуры – 
оперный театр. Ленина трогать нельзя. У памятника свежие цветы. Площадь вся получила 
защиту как уникальный архитектурный комплекс. Теперь даже перекрашивать здания можно 
только в тот же самый цвет. 

Чисто, аккуратно, спокойно, уверенно, тихо. И ничего не надо менять. Сразу видно, что 
всем управляют физики и техники, а они знают: если что-то работает, то не надо в это лезть. 
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Не надо реформировать, переименовывать, сносить памятники и вообще портить 
аппаратуру. Не ты её настраивал, не тебе и перестраивать. Живи по приборам, заноси в 
журнал показания. Много шутят про радиацию. Говорят: ночное освещение? Не, нам не 
нужно. У нас ночью камни сами собой светятся. Не, у нас ничего не возят. Бывает, проедут 
автопоезда со специальными знаками и ничего не привезут. После все улицы моют 
поливалками. А мы идём утром на работу и понимаем: ну вот, поливалками улицы моют. 
Значит, опять ничего не привезли. 

Но счётчики показывают уровень меньше, чем в Москве. Спрашиваю: а сколько именно? 
И по этому поводу тоже шутят: счётчик, он человек служивый. Сколько положено, столько и 
показывает. Здесь все такие, служивые. Никакой паники, никакой истерики. И я понял: вот 
настоящая программа возрождения малых городов. Надо все города сделать ЗАТО. Чтобы не 
шлялись туда-сюда, кто ни попадя. Чтобы работа была у всех. И порядок. И чтобы под 
колпаком. В хорошем смысле. 

Есть ещё одна тайна, одна находка. Раньше такие города были закрыты в обе стороны. 
Чтобы выехать или уехать надо было получить специальное разрешение. А теперь только в 
одну. Выезд свободен. Даже КПП нет. Хочешь уезжать – уезжай. Счастливого пути! А вот 
чтобы заехать – нужен пропуск. А чтобы приехать и жить – тут вообще хорошая карма нужна. 
Чтобы ты был, например, полезный инженер. Или библиотекарь. Или врач. А если ты 
стример, или бьюти-блогер, или мерчендайзер, то не факт, не факт. Извините, вакансий 
бьюти-блогеров у нас в ЗАТО на данный момент нет. Поезжайте в Москву! 

Миллионник-Красноярск рядом, а это тоже важно. Иногда каждому человеку хочется 
пороиться в большом рое. Человек на выходные едет в Красноярск, роится там на проспекте 
Мира или Карла Маркса, в торговых центрах, в ресторанах, а потом едет домой, к себе в 
ЗАТО. Он к рою пороиться съездить может, а рой за ним поехать не может. Это очень 
удобная позиция. Ужасна жизнь человека в какой-нибудь «новой Москве», когда работает он в 
старой, настоящей Москве, и каждый день четыре часа едет туда-сюда, а дома только спит, и 
спит плохо, видит кошмары. И мечтает он уехать в настоящую Москву, и уедет, если сможет, 
или будет создавать запрос на врастание своей окраины в мегаполис, чтобы скоростные 
шоссе были, и метро, и поезда на монорельсах. Вот так и убиваются малые города. 

А счастливый человек живёт в ЗАТО в часе езды от миллионника. Работает он тоже в 
ЗАТО. А в большой город едет, чтобы повеселиться. Но чтобы этот большой город пришёл к 
нему и сожрал его маленький уютный индекс – не-не-не, не надо. Вот, кажется, какова должна 
быть программа гармоничного развития территорий. Вместо кошмарно разрастающихся 
агломераций, в которых становится уже просто невозможно жить, нужны города-миллионники, 
много городов миллионников, в пять раз больше, чем сейчас. А вокруг миллионников гроздья 
ЗАТО. И государственные предприятия секретных ведомств. 

Где же мы возьмём столько секретных производств? А очень просто. Давайте всё 
национализируем и засекретим. Большие достижения и счастье людей у нас так получаются 
лучше, чем рыночными ржавыми механизмами. И ведь если подумать, то и рецепт 
бабушкиного варенья тоже ого-го какой стратегический секрет! Тем более, например, 
алюминий. 

Взгляд 
 

Политическая импотенция Америки перед Россией и Китаем 
Генри Киссинджер предупреждает Вашингтон: надо либо принять новую глобальную 

систему, либо оказаться в геополитической ситуации, как перед Первой мировой войной 
В то время, как Белый дом постоянно провоцирует напряженность против России и 

Китая, старейшина американской внешней политики Генри Киссинджер, на прошлой неделе 
резко предупредил Вашингтон — либо согласиться с новой международной системой, либо 
продолжать наращивать напряженность, что приведет к ситуации, аналогичную кануну 
Первой мировой войны. 

В ходе вебинара Chatham House с участием бывшего британского министра иностранных 
дел Джереми Ханта в прошлый четверг, 97-летний Киссинджер призвал США выработать 
баланс с существующими глобальными силами, добавив: «Если вы воображаете, что мир 
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согласится на бесконечную конкуренцию, основанную на доминировании того, кто на 
данный момент превосходит всех, то слом порядка неизбежен. И последствия такого слома 
будут катастрофическими». 

Ветеран дипломатической службы призвал США понять, что не каждый вопрос имеет 
«окончательные решения» и предупредил: «Если по этому пункту мы не достигнем 
понимания с Китаем, то мы окажемся в ситуации, аналогичной той, что сложилась перед 
Первой мировой войной. В такой ситуации имеются многолетние конфликты, которые 
решаются на основе безотлагательности, но один из них в какой-то момент выходит из-под 
контроля». 

Однако идея того, что США должны прекратить диктовать свою волю всем остальным, не 
будет принята в Вашингтоне с легкостью. Это подтверждается теми резкими риторическими и 
личными оскорблениями, с которыми президент США Джо Байден постоянно выступает в 
адрес своих российских и китайских коллег — Владимира Путина и Си Цзинпина. 

18 марта на Аляске высокопоставленный китайский чиновник Ян Джиечи сказал 
государственному секретарю США Энтони Блинкену, что «у Соединенных Штатов нет 
достаточной квалификации, чтобы говорить с Китаем с позиции силы». 

Затем несколько дней спустя 22 марта российский министр иностранных дел Сергей 
Лавров и его китайский коллег Ван И во время их встречи в Пекине смело заявили, что они 
«совместно защищают мультилатерализм, поддерживают международную систему, в центре 
которой находится ООН, и международный порядок на основе международного права, при 
этом твердо противостоя односторонним санкциям, а также вмешательству во внутренние 
дела других стран». 

Карьера Киссинджера омыта кровью. Достаточно вспомнить, что он поддержал Пакистан 
во время войны Бангладеш за независимость, несмотря на бойню сотен тысяч людей и 
массовых изнасилований. Или организовал военный переворот в Чили с целью свержения 
демократически избранного президента Альенде в пользу диктатуры Пиночета; молчаливо 
поддержал массовое убийство Индонезией сотен тысяч человек в Восточном Тиморе, 
благословил вторжение Турции на северный Кипр, что привело к возникновению 200 000 
греческих беженцев, не имеющих права на возвращение. И это — еще не все его деяния. 

Тем не менее его самое последнее заявление о США и о международной системе на 
самом деле является зрелым предложением. Для мира во всем мире было бы полезным, 
чтобы администрация Байдена приняла его советы относительно смены глобального 
порядка. Маловероятно, чтобы Вашингтон был готов в одностороннем порядке положить 
конец своей агрессии твердой и мягкой силой, поскольку там ложно считают, будто США 
могут поддерживать однополярный порядок. 

Великим державам всегда трудно принять то, что мир изменился, особенно когда это 
идет им в ущерб. Поведение администрации Байдена, которая сознательно использует 
угрожающую и неуместную риторику, демонстрирует, что рационально она не примет 
многополярную мировую систему, тем более, что русофобия и синофобия находятся на 
подъеме. 

Личные оскорбления против Путина и Си являются выражением американской 
импотенции, особенно если мы учтем, что США исторически не занимались такого рода 
риторикой, когда они находились в зенит своей мощи. США больше не являются 
единственной сверхдержавой в мире, а их соперники больше не приемлют такую агрессию. 
Именно поэтому китайская делегация, побывавшая на Аляске в прошлом месяце, четко 
заявила, что не приемлет никакого языка силы. 

Дополнительная проблема для США заключается в том, будут ли их союзники обострять 
свои отношения с Китаем и Россией и согласятся ли они смириться с тем, что их 
подталкивают к конфликту с ними. Есть признаки того, что важнейшие европейские страны 
будут сопротивляться требованиям США. Об этом свидетельствует проблема «Северного 
потока-2», где попытки США помешать его строительству наталкиваются на сопротивление со 
стороны важных стран Европейского Союза, несмотря на бесконечные жалобы со стороны 
таких «пескарей», как Литва и Польша. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Роберт Гейтс, бывший директор ЦРУ и министр обороны США, в недавнем интервью 
газете Washington Post признал, что санкции против России не приносят США никакой 
пользы. 

В журнале The National Interest Роберт Каплан описывает Россию как «адскую проблему» 
потому, что её нельзя подчинить. Каплан предложил причины, по которым России 
необходимо «отказаться от одностороннего союза с Китаем» и найти баланс с США. 

Ошибочная агрессивная политика Вашингтона, направленная на поддержание 
однополярного мирового порядка, работала в пользу Китая и России, особенно в плане 
ускорения их сотрудничества. Запад больше не может подавлять экономическую мощь Китая 
или военную мощь России. Военные стратеги на Западе понимают, что российско-китайское 
сотрудничество ничем не компенсируется. В конце концов, Вашингтону придется прибегнуть к 
стратегии, напоминающей предложение Киссинджера, по поиску равновесия, при этом 
принимая сложившуюся многополярную реальность. 

Paul Antonopoulos 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75, 26 ▲ 0, 41 

EUR 90,45  ▼ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


